

**Sitzungsvorlage DS 2011/242**

Büro Oberbürgermeister  
Nina Dam  
(Stand: 14.06.2011)

Mitwirkung:

Aktenzeichen:

**Gemeinderat**

öffentlich am 27.06.2011

**Ehrenamtliche Stellvertretung des Oberbürgermeisters  
- Ausscheiden und Ergänzungswahl des zweiten Stellvertreters**

**Beschlussvorschlag:**

1. Der Gemeinderat stellt fest, dass bei Herrn Manfred Lucha ein wichtiger Grund für das Ausscheiden als zweiter ehrenamtlicher Stellvertreter des Oberbürgermeisters vorliegt und er sein Ausscheiden verlangen kann (§ 16 Abs. 1 und 2 GemO).
2. Bis zum Ablauf der Amtszeit der Gemeinderäte wird Frau Ingrid Brobeil-Wolber ab dem 01.07.2011 im Wege der offenen Wahl als zweite ehrenamtliche Stellvertreterin des Oberbürgermeisters bestellt.

## **Sachverhalt:**

Ständiger allgemeiner Vertreter des Oberbürgermeisters ist kraft Gesetzes der Erste Bürgermeister, Herr Kraus. Danach ist Stellvertreterin des Oberbürgermeisters Bürgermeisterin Utz.

Neben den hauptamtlichen Beigeordneten können ehrenamtliche, aus der Mitte des Gemeinderates gewählte Stellvertreter bestellt werden, die den Oberbürgermeister im Falle seiner Verhinderung vertreten, wenn auch die Beigeordneten verhindert sind. (§ 49 Abs. 1 i. V. m. § 48 Abs. 1 GemO)

Die ehrenamtlichen Stellvertreter werden nach jeder Wahl der Gemeinderäte neu bestellt. Sie werden in der Reihe der Stellvertretung je in einem getrennten Wahlgang gewählt. Für die Wahl gilt § 37 Abs. 7 GemO.

In der Satzung über die Entschädigung ehrenamtlicher Tätigkeit vom 17.12.2001 ist für die ehrenamtlichen Stellvertreter des Oberbürgermeisters eine generell erhöhte Aufwandsentschädigung festgesetzt.

Die Zahl der ehrenamtlichen Stellvertreter wird durch einfachen Gemeinderatsbeschluss festgelegt.

In der konstituierenden Sitzung am 21.07.2009 wurden 4 Stadträte zu ehrenamtlichen Stellvertretern des Oberbürgermeisters bestellt: Stadtrat Rolf Engler (CDU), Stadtrat Manfred Lucha (Grüne), Stadtrat Wilfried Krauss (BfR) und Stadtrat Lopez-Diaz (CDU).

Herr Manfred Lucha wurde im Zuge der Landtagswahl in den Landtag Baden-Württemberg gewählt. Durch die zeitliche Inanspruchnahme und häufige berufliche Abwesenheit möchte Herr Lucha aus wichtigem Grund aus der ehrenamtlichen Tätigkeit als zweiter ehrenamtlicher Stellvertreter des Oberbürgermeisters ausscheiden. Die Fraktion der Grünen schlägt Stadträtin Ingrid Brobeil-Wolber als Nachfolgerin vor.

Die verbleibende Amtszeit dauert bis zur nächsten Kommunalwahl 2014.